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УЧЕБНО-МЕТОДИЧЕСКОЕ ОБЪЕДИНЕНИЕ ВЫСШИХ УЧЕБНЫХ 
ЗАВЕДЕНИЙ РОССИЙСКОЙ ФЕДЕРАЦИИ ПО ОБРАЗОВАНИЮ В 

ОБЛАСТИ АВИАЦИИ, РАКЕТОСТРОЕНИЯ И КОСМОСА 
(УМО АРК) 

 
 

ПРОТОКОЛ № 4 
 

заседания  Совета Учебно-методического объединения высших 

учебных   заведений РФ по образованию в области авиации, 

ракетостроения и космоса 

 

27 сентября  2010 г.                                              ОУЦ «Алушта» МАИ 

Председатель – А.Ю. Сидоров 

Секретарь –  О.В. Зеленова 

Присутствовали: 25 человек (список прилагается) 

 

ПОВЕСТКА ДНЯ 

1. Разработка программного продукта для составления УМК в 

соответствии с   Федеральными образовательными 

стандартами третьего поколения (ФГОС ВПО-3). Принципы 

проектирования Информационно-административной 

системы института. 

2. Проект нового положения по аттестации и аккредитации. 

3. Об образовательных технологиях для ФГОС ВПО -3. 

 

1. СЛУШАЛИ:  К.И.Сыпало о проектировании информационно-

административной системы института.  

ВЫСТУПИЛИ: И.К.Насыров, В.Г.Шаров, О.В.Горячев, 

В.И.Степаненко. 



И.К.Насыров – Что представляют собой Учебно-методические 

комплексы? 

К.И.Сыпало – основные образовательные программы, 

компетенции, планы, компетентностно-ориентированные 

программы дисциплин. 

И.К.Насыров – Интерактивное обучение – что под ним понимать? 

К.И.Сыпало – Договорились с МГТУ им. Н.Э.Баумана, что любые 

занятия с использованием современных интерактивных средств – 

интерактивное обучение. 

В.В.Ветров – Как вузы  смогут использовать данную систему? 

К.И.Сыпало – Будет сформирована команда по сопровождению 

этой  программы. Вузы смогут ей пользоваться за определенную 

плату (250-300 т.руб,)., а систему 1С должны будут купить вузы. 

В.И.Степаненко – Можно ли будет менять в данной программе 

утвержденные планы, учебные программы? 

К.И.Сыпало – нет. 

ПОСТАНОВИЛИ: Вузам членам - УМО АРК рассмотреть 

вопрос об использовании разрабатываемой системы для 

проектирования ООП. 

2. СЛУШАЛИ:   А.Ю.Сидорова – о проекте Положения  по 

лицензировании и аккредитации вузов.  

ВЫСТУПИЛИ:  

В.Г.Шаров – в списке документов к лицензированию нет таблицы 

по кадрам. Лицензия будет единая с филиалами. Вопросы 

тестирования. Контроль измерительных материалов должен быть 

обсужден профессионалами. Нужно отслеживать этот процесс. 

Предложить свои критерии. 

В.В.Лысенко – получение лицензии задерживают некоторые 

организации. 



ПОСТАНОВИЛИ: Поручить Совету УМО АРК разработать 

комплекс измерительных материалов для оценки качества 

подготовки по подведомственным направлениям и 

специальностям. 

3. СЛУШАЛИ: К.И.Сыпало доклад «О современных 

образовательных технологиях НИУ МАИ: проблемы, решения.» 

      ВЫСТУПИЛИ: Е.К.Спиридонов, Г.Л.Ривин, В.В.Родченко, 

В.И.Степаненко. 

 В.Г.Шаров –   в вузе есть опыт возобновления студенческих 

конструкторских бюро. Проблема – многие студенты уходят на 

фирмы или организуют свои фирмы и уходят из вуза. 

К.И.Сыпало – нужно выработать единый банк технологий. 

В.И.Степаненко – о работе с ОКБ «Сухой». 

А.Б.Агульник – Усиление диалога учитель-ученик. Необходимо 

сократить количество студентов на преподавателя. О привлечении 

нировских работников к учебному процессу. 

И.Г.Дроздов – Индивидуальная конструкторская подготовка на 

предприятии. Все студенты ее проходят. Результат – курсовой 

проект. Некоторые студенты работают на пол ставки. Существуют 

молодежные конструкторские бюро. 

В.И.Степаненко – нельзя вести учебный процесс на предприятиях.   

ПОСТАНОВИЛИ: Совету УМО АРК организовать обмен 

информацией по новым образовательным технологиям. 

 

 

   

Зам. председателя совета УМО АРК                            А.Ю.Сидоров 

 

Секретарь                                                                            О.В.Зеленова 


